

DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL MARTES 4 DE FEBRERO DE 1823.

San Andrés, obispo, y San José de Leonisa.

El Jubileo de las 40 horas está en la capilla del Pópulo.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. y 46', y se oculta á las 5 h. y 14'

AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 3, 96.	57. 5	OSO.	Achuvascado.
A las 12 del dia.....	29, 4, 14.	58. 0	O.-	Idem.
A las 6 de la tarde...	29, 4, 20.	57. 0	id.	Celagería gruesa

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Bajamar á las 2 h. 6' mad.	2.a Bajamar á las 2 h. 38' tard
1.a Altamar á las 8 h. 18' mañ.	2.a Altamar á las 8 h. 58' noch

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia : el teniente coronel D. Leon Larrieta, comandante del segundo batallón de Milicia nacional voluntaria. — Parada : Princesa y Milicia nacional voluntaria. — Rondas y contra-rondas : Barcelona.

AYUNTAMIENTO.

Gobierno superior político de la provincia de Cádiz. — Esmo Sr. El Esmo. Sr. secretario del despacho de la Gobernacion de la Península con fecha 28 de Enero último me dice lo siguiente, — El Esmo. Sr. secretario de Estado y del despacho de la Gobernacion de Ultramar me dice con esta misma fecha lo que sigue. — El Sr. secretario del despacho de Estado me dice en 22 del corriente lo que sigue. — Acompañó á V. E. el despacho adjunto del ministro de S. M. en Lóndres para los efectos convenientes en el ministerio de su cargo, refiriendo la conferencia que había tenido con Mr. Canning, y la promesa que le hizo de que se expedían al momento las órdenes oportunas para que saliese una fragata con instrucciones de suspender las operaciones de la es-

cuadra inglesa encargada de hacer represalias sobre las costas de la isla de Puerto-Rico y Costa-firme.—De real orden lo traslado á V. S. para su inteligencia y que lo comunique sin pérdida de momento á los Consulados de esa provincia.—Y lo traslado á V. E. para su inteligencia y la del público. Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 3 de Febrero de 1823.—Bartolomé Gutierrez de Acuña.—Esmo. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad.—Es copia del oficio que ha recibido el Esmo. Ayuntamiento á las 4 de esta tarde, y que ha acordado fijar inmediatamente para la inteligencia del público. Cádiz 3 de Febrero de 1823, año 4.^o de la restauración de la libertad de las Españas.—Cipriano Gonzalez Espinosa, secretario.

DIPUTACION PROVINCIAL.

La Escma. Diputacion de esta provincia convoca pretendientes á la plaza de oficial mayor de su secretaría con sueldo de 150 rs. y otra de oficial de sección con 100. Los memoriales se entregarán en la secretaría de mi cargo, donde se recibirán hasta el dia último del presente mes. Cádiz 3 de Febrero de 1823.—Joaquin José Loran.

Madrid 27 de Enero.

El Escmo. Ayuntamiento de esta heroica capital, de acuerdo con el Esco. Sr. jefe político de esta provincia, se apresura á manifestar al público un parte de oficio que le ha remitido el Gobierno, cuyo tenor es el siguiente.—”Escmo. Sr.—El Sr. secretario del despacho de la Guerra con fecha de hoy me dice lo que sigue. — El comandante general del primer distrito militar con igual fecha me comunica lo siguiente. — Habiendo continuado la marcha, como tuve el honor de participar á V. E. desde Torija á mediodía de ayer 24, llegué á las inmediaciones de Brihuega entre 3 y 4 de la tarde con la columna que llevaba á mis órdenes, que ascendía á mil hombres de todas armas, incluidos 160 de caballería. Allí se descubrió un puesto avanzado de los facciosos de unos 60 lanceros y una compañía de infantería. El escuadrón del regimiento de Alcántara los cargó, y en un momento fueron dispersados, dejando algunos muertos y prisioneros, y tomando el barranco de Brihuega. Cuando dimos vista al pueblo advertí que los facciosos marchaban por las alturas hacia levante, en las cuales tomaron posición, dejando ocupado el pueblo con fuerza á la parte opuesta de él, y también al otro lado del río Tajuña. Los facciosos tenían pocos hombres en guerrillas, y las nuestras los hicieron replegar. Dispuse que las compañías de Guadalajara, á las órdenes de su coronel, avanzasen por la izquierda del camino para reforzar á las de cazadores y sostenerlas; al mismo tiempo que el escuadrón de Alcántara, al mando de su coronel, se situaba también á la izquierda de estas tropas. En el camino, á la bajada del barranco, quedaron tres piezas de artillería con alguna infantería y una compañía de patriotas de caballe-

ria. El batallón de milicia activa de Bujalance, con su comandante á la cabeza, avanzó por la derecha del camino con una pieza de artillería, y baje hasta atacar el pueblo. = Descubriamos en todo mas de 2.500 facciosos, incluso 100 caballos, ocupando las alturas de su derecha la mayor parte de su infantería, cuya línea sostenía el fuego con nuestra tropa de la izquierda. La de la derecha cedió el terreno á los rebeldes después de haber sufrido pérdidas en muertos y heridos, y se replegó como á un cuarto de hora del barranco, retirándose igualmente la artillería. Nuestra infantería de la izquierda empezó á ceder también poco después, sin que yo ni los que me acompañaban hubiésemos advertido todavía la retirada de la derecha. No me fué posible lograr que se formase de nuevo y esperase la protección de la caballería de Alcántara y de las dos piezas de artillería que quedaban útiles, habiéndose roto el eje de un obús, é inutilizado un cañón de á 8 y dos carros por lo malo del terreno. Continuamos en retirada, y el mal estado del camino impidió que las dos piezas pudiesen salir de él, no teniendo tampoco bastante vigor el ganado para el esfuerzo necesario. A media legua antes que llegasemos á Brihuega oímos algunos tiros de fusil por nuestra derecha, que supuse habían de ser de encuentro de la columna del general Enpecinado con los facciosos, sin que durante la acción que yo sostuve hubiese tenido noticia alguna de aquellas fuerzas. En el camino las he tenido después de esta división por una partida de Calatrava y milicianos voluntarios de caballería de Madrid que condujeron 63 prisioneros hechos ayer tarde por dicho general en la acción de Caspueñas. Encuentro allí entre una y dos de dicha tarde á 1500 facciosos, que barrió, siguiéndolos al alcance y dirigiéndose á Brihuega. Desde aquellas inmediaciones me ha avisado verbalmente á las siete de la tarde por un sargento de caballería de Calatrava, que ha llegado aquí á poco que yo, que estaba atacando á dicho pueblo. Ignoro el resultado, como también los detalles de la acción de Caspueñas, y algunos de los de ayer tarde, que pondré en conocimiento de V. E. así que los reciba. Todo lo que pongo en noticia de V. E. pasa que se sirva ponerlo en conocimiento de S. M. = Lo que de real orden traspasó á V. E. á fin de que lo haga saber al público de esta capital. Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 25 de Enero de 1823. Gasco. = Sr. jefe político de la provincia de Madrid. "

La entrada de los facciosos en Guadalajara la cuenta el general O'Donell en los términos siguientes:

Esemo. Sr. = Anoche tuve aviso en Guadalajara por las patrullas de la gran guardia del camino de Torija de que habían llegado 40 caballos de los facciosos á aquella villa y pedido 40 raciones. A las cuatro de la mañana me entregó un paisano un oficio del cabecilla Uman, que se titula jefe de estado mayor de la división volante del Ebro, dirigido al alcalde de Guadalajara pidiendo 100 raciones para

hoy. Supe que habían salido todos de Brihuega por la tarde, y que se hallaban en Torija, excepto tres compañías que quedaron en aquella villa. La infantería que había reunida en Guadalajara ascendía á 357 hombres, segun los estados de los cuerpos, y la caballería á 140 caballos. Con esta fuerza de infantería no era posible defender la ciudad, ni dejar el convento de S. Francisco fortificado del modo conveniente y abastecido, no viendo por otra parte bastantes á impedir que el pueblo fuese ocupado, determiné evacuarlo, y lo verifiqué á las 9^{as} habia ya llegado un escuadrón del regimiento de Almansa con unos 85 caballos. A las diez y media al mismo tiempo que llegaba á la ciudad el general D. Juan Martín Diez el Empecinado con 74 caballos de Calatrava y 30 de la M. N. V. de caballería de Madrid por el camino del Pozo, llegaban tambien á la inmediacion de la ciudad los facciosos en fuerza. Permanecí á la inmediacion del puente, situada la caballería en elzano con la infantería, y ocupando á la izquierda del río la entrada del pueblo y del terreno que media hasta él con pequeñas partidas de infantería y caballería: los rebeldes se presentaron por el camino de Torija, y á las primeras partidas de ellos que entraron las cargó una nuestra de caballería hasta la plaza de la Constitución, matando á varios. Continuó el fuego de guerrillas empeñado, y las nuestras de ambas armas se retiraron con orden cuando se les mandó pasar el puente luego que se descubrió el grueso de los facciosos, que ascendía á 3.500 hombres, entre los cuales 200 de caballería. Dispuse que la nuestra marchase hacia un lado del camino con la infantería hasta ponerse fuera del tiro de cañon. Allí estuvimos hasta las dos y media de la tarde por si pasaban el puente poder atacarlos. Nos pusimos en marcha hacia esta villa en dos columnas, marchando la caballería por lo mas llano y la infantería á su derecha por una pequeña loma ó ceja del terreno; uno y otro movimiento se ejecutó muy militarmente con el mayor orden. La tropa es digna de elogio por el modo de comportarse, tanto en la pequeña acción como en los movimientos que despues se hicieron: tuvimos algunos muertos y heridos de fusil y cañon, que vi, y no sé á punto fijo, por no haber recibido todavía los partes de los cuerpos. Dios guarde á V. E. muchos años. Meco 26 de Enero de 1823 á las doce de la noche. = Escrito. Sr. = El conde del Abisbal. = Escrito. Sr. secretario del despacho de la Guerra.

El 24 entraron unos 60 prisioneros facciosos en esta capital = El 25 despues de las nueve de la noche han entrado 72 prisioneros de 98 hechos á los facciosos en la accion del 24 en Caspueñas dada por D. Juan Martín, habiendo quedado en Guadalajara los restantes.

Ha sido nombrado comandante general interino de este primer distrito el teniente general conde del Abisbal, el qual reunirá el mando de todas las tropas mandadas venir de diferentes puntos. = El general Zarco del Valle ha sido nombrado gobernador interino de esta plaza.

Parece que en Cuenca se han reunido como unos 50 hombres, todos milicianos de aquella provincia, inclasos 500 caballos y 400 soldados de linea, y que habian salido para Huete con el jefe político y el comandante de armas.

Idem 28.

Ayer á las tres de la tarde entró un extraordinario del cuartel general del conde del Abisbal en Meco: dice que los enemigos no han pasado de Guadalajara; que el conde ha reunido 800 hombres de infantería y cerca de 500 caballos; y estando cortado el puente de Zulema á la derecha de Alcalá, no teme ser flanqueado por los facciosos ni que ellos se adelanten hasta Meco. Ha dicho el extraordinario que había llegado un oficial de Velasco á ponerse de acuerdo con Abisbal.

Se espera al jefe político interino de Toledo, segun unos con 700 caballos y hasta 200 hombres de la milicia de su provincia, y segun otros de 400 á 500 caballos y hasta 1500 hombres.

Se asegura que el general Velasco está ya en comunicación con el general Abisbal.

El batallón formado de todos los empleados en esta corte constaba ayer de 700 plazas. Otro batallón han formado los alumnos de esta universidad, habiendo nombrado por su comandante al teniente coronel y diputado á Cortes D. Facundo Infante.

De Castilla vienen el regimiento caballería de Farnesio y otras tropas. Siguen entrando á cada momento infinidad de milicianos de los pueblos de la comarca, y de un instante á otro llegarán muchos del partido de Talavera de la Reina. Anoche entraron 320 hombres de coraceros de la Reyna, bien montados, y la oficialidad correspondiente.

El conde de Lagarde, embajador de Francia, recibió anoche sus pasaportes, y partirá hoy para trasladarse á París.

El movimiento del general Velasco hizo que Abisbal pudiese operar ayer tarde, entrando en Guadalajara, de donde salieron los facciosos en derrota. Abisbal ha salido hoy á las 4 de la mañana de aquel punto en seguimiento de ellos, que iban en dirección de Sacedón. Se cree generalmente que quieren pasar por Cuenca, aunque otros opinan que mas bien tomarán la punta de la sierra de Albarracín para volver á entrar en Aragón. Por fin esto ha concluido del todo, pues los facciosos no pueden dejar de ser cogidos ó dispersos.

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 3 de Febrero.

Desde las doce de ayer á las de hoy no ha entrado ni ha sido despachado buque alguno.

Para Honduras. Goleta Graciosa de Cádiz, saldrá á la posible bre-

verdad. La despacha D. Rafael de Goicochea, calle de Lirios, núm. 94.
Para la Habana. Bergantín S. Bartolomé (a) el Indio, maestre D. Salvador Prats, recien carenado y forrado en cobre, con 4 carrozas de á 18, 2 cañones de á 12 y sus correspondientes armas blancas; tiene comodidad para pasajeros. Se despacha en la plazuela de los Pozos de la Nieve, núm. 166.

Para Sto. Tomás ó islas de Barlovento. Bergantín americano Ruben & Eliza, recibirá alguna carga y pasajeros, y saldrá á la mayor brevedad. Lo despacha D. Francisco Jimena Harmony, calle del Puerto, núm. 65.

Para Hamburgo. Queche danés Señora María, cap. D. B. Dirksen, saldrá á la mayor brevedad posible. A D. Francisco van-Herck, calle Ahumada, num. 10. Para la Coruña y el Ferrol. Bergantín español Carlota, cap. D. José Antonio de Ugarte, saldrá á la mayor brevedad. Se despacha por D. José Antonio Ricufrí, calle de Murguia, esquina á la de S. José n.º 148.

No habiéndose rematado el día de ayer todas las pilas de jarcia escluida que se hallan en los almacenes del arsenal de la Carraca, cuya venta se anunció al público por edictos del 10 y 23 del corriente, ha acordado la junta de Marina del referido arsenal se publique de nuevo por 15 días más, si que cumplirán en 13 de Febrero próximo; en el cual deberá celebrarse el remate de las que han quedado existentes; ante la propia junta y á la hora acostumbrada; debiendo advertirse que con arreglo á ordenanza no se permitirá extraer la jarcia hasta después de trozadas de 8 á 10 brazas á lo más de largo. San Fernando 30 de Enero de 1823. = Salvador González Tellez.

Se vende la casa núm. 181 calle del Torno de Sta. María, cuyo valor con arreglo á sus precios debe estimarse en mas de 1600 rs., y su rendimiento el de 40 pesos mensuales: los que quieran hacer proposiciones acudan al casero de la misma, que vive en el cuerpo bajo.

Josefa de la Torre, parida de dos meses, y sin familia, busca casa para criar: darán razon en la calle de la Jabonería, núm. 44.

En las cocheras detrás del parque de artillería hay una galera, que saldrá para Madrid del 6 al 7; admite carga y pasajeros; darán razon los corredores que paran en dicho sitio.

El capitán urbano D. Domingo Ortiz, que procedente de América ha arribado á este puerto en la corbeta española nombrada La Tarántula, se presentará en la secretaría de la Comandancia militar de esta provincia para comunicarle una orden.

TEATRO PRINCIPAL.—No se puede verificar la función anunciada ayer, por indisposición de la Sra. Teresa Lavigne; si se mejora, se ejecutará mañana.

PRECIOS CORRIENTES EN ESTA PLAZA EL DIA 3 DE FEBRERO DE 1833.

PRECIOS CORRIENTES EN PARÍS	
Trigo de Jerez en tierra. T.G. f8. à 76	Paris 79.
Id. de Sevilla id.	62 á 68
Id. de Castilla abdo. tierno	61
Id. duro, , , , , , , , ,	62½
Cebada del reino ; , , ,	34
Jabon duro de Málaga y Se- villa, ql. en tierra pfs. 10. á 10½	Hamburgo 94 papel
De Mallorca en tierra. 10 á 10½	Amsterdam 103
Blando de Mallorca id. , ,	6½ b.
<i>Caldos.</i>	
Aguardiente de 58 p. o, el bar. ab. de 4½ arrob. ps.	19
Prueba de aceite, cada bota,	98 á 100
Id. de Holanda id. , ,	76
Anísado de Mallorca pfs. , ,	00
Id. id. en garrafones rvn. ,	60
Vino tinto de Cataluña id. ,	34 á 36
Id. de Valencia id. , , , ,	26 á 28
Id. de Málaga id. pfs. , , , ,	42 á 44
Barril de carga id. pfs. , ,	5. á 7
Id. dulce. , , , , pfs. , ,	7
<i>Papel.</i>	
Florete superior de Cata- luña cada resma rvn. 70 á 80	
Florete corriente. , , , ,	46 á 56
Medio florete. , , , ,	32 á 38
Alcoy florete. , , , ,	46 á 50
De imprenta. , , , ,	24 á 26
Medio florete. , , , ,	30 á 32
Le estraza. , , , ,	10 á 12
<i>Cambios.</i>	
Pescuento de letras 4.	
Id. de pagarés 5 á 6.	
Madrid corto sin papel	
Sevilla corto 1 ben.	
Barcelona corto en pfs. 2½ ben.	
Valencia y Alicante corto 1 ben. : pta,	
Málaga corto ½ ben.	
Santander 4½ ben.	
S. Sebastian id. 2 ben.	
Bilbao corto 3 ben.	
Londres 37½ panel.	
Nota.—Los días que tienen que correr las trajadas hacen desmerecer con corta diferencia de ½ por 100 cada 3º días, llegándose a negociar á 150 días sobre algunas plazas para conseguir la par los tomadores, excluyendo de esta regla Santander, sobre cuya plaza ra vez se encuentra qu'en libre á largo.	
Vales comunes : 98 á 104.	
Intereses : 9 papel	
<i>Premios de Seguros en buque español.</i>	
Para América. En ab. Feliz. Un	
Veracruz, , , , , , ,	45 á 15 ó
Costa-firme. , , , , , ,	respondiendo de a
Honduras. , , , , , ,	sion extranjera.
Habana, respond. de agresión co	á 00 ó
Idem, . , , , sin responder oo	á 00 ó
Id. en buque extranjero, , 00	á 09 ó
<i>Para Europa</i>	
Islas Canarias. , , , , ,	25 á 5 ó
Galicia y sus costas, , ,	25 á 5 ó
Asturias y Santander, , ,	25 á 5 ó
Costas de Vizcaya, , , ,	25 á 5 ó
Cartagena y Alicante, , ,	1¾ á 2
Mallorca, Catal. Mahon. 2 á 2½	
Lisboa y Oporto, , , ,	5
Londres y sus puertos, , ,	6
Hamb. Amst. y Ostende. , ,	7
Copenhague, Gronstad &c. , ,	7 á 9
Isla de la Madera. , , ,	6
Trieste, , , , , , ,	6
Génova, , , , , , ,	5
Marsella, , , , , , ,	5
Archipiélago, , , , , ,	6

Volvió a su cargo su comandante, enlazando estos con las principales plazas de Europa.

Valor de las monedas y pesas, y correspondencia de estas con las principales plazas de Europa.
El real de yelloν vale 5½ ctos. ó 34 mrs. de vn.—El peso fuerte 20 rvn.—El real de plata corriente 11 ctos. ó 34 mrs. de plata antigua ó 64 mrs. vn.—El peso de plata ó de cambio 5 rs. de plata ó 15 rs. y 2 mrs. vn.—El ducado de plata ó de cambio 11 rs. y 4 mrs. de plata antiguos ó 375 mrs. de plata dichos ó 705 mrs. de vn.—La libra se compone de 2 marcos eastellanos ó 16 onzas: la arroba de 25 libras, y 1/5 quinta de 12 libras ó 100 libras.

100 lib. castellanas hacen 133½ de á 12 onzas de Aragón. 114 dos sétimos de Cataluna. 90 de Galicia. 109 rotolos de Mallorca. 129 y un sexto lib. de á 12 onzas de Valencia. 93 y 13 centayos de Amsterdam. 144½ lib. peso grueso de Génova. 95 lib. de Hamburgo. 138½ lib. de Liorna. 100 y 22 centavos arrateis de Lisboa. 101½ lib. avoit du poids de Inglaterra. 51 y un quinto rotoli de Nápoles. 45 y 5 11 kilogramas de Paris. — 100 fanegas castellanas hacen 243 de Aragón. 22½ cabices de Alicante. 75½ cuarteras de Cataluna. 300 ferrados de Neda, Ferrol &c. 18 cuarteras de Mallorca. 325 y 7 décimos barchillas de Valencia. 1½ lastres de Amsterdam. 46 y 9 décimos 18 cuarteras de Génova. 402½ alqueires de Lisboa. 169 bushels de Londres. 102 tomoli de Nápoles. — 100 varas castellanas hacen 108 5 16 de Aragón. 109½ de Alicante. 51½ canas catalanas. 97 y 1 décimo varas de Santiago. 18 y 2 tercios canas de Mallorca. 92 y 5 16 varas de Valencia. 121½ anas de Amsterdam. 51½ canas de Génova. 16 varas de Lisboa. 92 y 16 17 yardas de Londres. 71 y 3 sétimos anas de Paris.